
市民説明会での主な質問（意見）及び回答概要 (平成31年2月時点)

質問（意見）概要 回答概要

1

・建物の耐震性能を表す構造耐震指標（以下「指標」）では、大規模地震（震度6強以上）に対

して、指標値が0.3未満の建物は倒壊又は崩壊する危険性が高い、指標値が0.3以上0.6未満の建物

は倒壊又は崩壊する危険性がある、指標値が0.6以上の建物は倒壊又は崩壊する危険性が低い、

とされています。

本市の現庁舎については、この指標値が最も低い部分では0.3未満となっており、倒壊又は崩壊

する危険性が高い建物となっています。

現庁舎を耐震補強及び大規模改修で対応した場合は、建物自体の寿命（物理的耐用年数）が大幅

に延びるものではなく、10年程度先には建て替えを検討する必要があります。また、耐震補強の

ために建物内部にRC壁の増設が必要となることから庁舎機能（市民ホールや執務スペース等）

に制限が生じることになります。

2

・庁舎機能の利用効率（市民利用及び執務等の面積の総床面積に対する割合）の観点や近隣住民

の方への圧迫感及び日影の影響等も考慮した建物の高さとすることなどを検討した結果、３階建

てにすることにしています。

3 指標として、総務省基準や他市事例等からの整理をもとに、新庁舎の必要規模を設定していま

す。

4
は約12,540㎡となります。

5

6

7
られていますか。 入れが可能となる配置計画としています。

8 置しています「街角の年金相談センター」や「就労支援センター（ジョブナビ鳥栖）」などを移

設する予定としています。

9
場と連続したスペースとして一体的な活用を考えています。

10
画しています。市民の憩いの場や交流スペースとして、轟木川沿いの緑地と連携し、既存樹木を

活用しながら気軽に利用できる広場として整備します。また、災害時にも炊き出しに利用できる

「かまどベンチ」を設置します。

11 に耐震改修を終えていること、施設の更新時期ではないこと等の理由により、現時点では新庁舎

への配置は困難であるとの最終的な回答があったところです。

12
してほしいです。



市民説明会での主な質問（意見）及び回答概要 (平成31年2月時点)

質問（意見）概要 回答概要

13
舎へ向かう時に、市民玄関を通り過ぎて北側出入口まで回ることはわかりにくいと感じま

す。例えば、東面の市民玄関から少し北側にずらした場所に設けた方がわかりやすいがい

かがですか。

課題を踏まえ、市民の皆様が迷うことがないよう、わかりやすく見やすい案内サインを設置しま

す。

14
身障者用駐車場利用証の所有者用駐車場という意味です。

15
スペースや食堂スペースを確保しています。

16 ありセキュリティも考えられなければならないが、どの範囲で開放するのか教えていただ

けますか。

ただけるよう配置いたします。セキュリティのための執務スペースとの区分（セキュリティライ

ン）については実施設計の中で検討したうえで決定します。

17

18
中です。

19
きます。

20
となります。

21
すか。

は、一定期間ごとの劣化補修が必要になりますが、サッシとすることで維持管理は容易になると

考えています。

22

23

24
時避難されるが、そこの空調も含まれてますか。 す。全体の3分の1以下程度の供給を予定しています。

25
ナンスもしやすいと思いますがいかがでしょうか。 いる密閉状態にありますので、浸水の問題はありません。

26
ホールなどを活用したいと考えています。

27
北から南に向かって低くなる形状となり、現在のグラウンド面より約30㎝程度高くなります。

28
せんか。

29
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質問（意見）概要 回答概要

30
資材費や人件費の高騰などどの程度反映して見積しているのですか。

体工事では数量を確認できる部分は積算しています。これからの影響も考えられるため、極力影

響を受けないように、工場においてあらかじめコンクリート製品（梁、柱、床）を製作した後、

現場に持ち込み組み立てる工法である「プレキャストコンクリート造」を採用しています。

31
ることとしています。

32

33
回ってくる方は説明会が終わった後になるかもしれないと思います。 な時期に案内できるよう今後気を付けていきます。

34
その考えはお持ちですか。開催時間も夜ではなく、日中にしてほしい。予算等の話ではな

く、工事用の車両の出入りなどそういった内容について説明してほしい。公民館で開催で

きるようご相談したい。


